

La historia del Partido Comunista durante la represión

El Partido Comunista durante el período del gobierno de Ibáñez sostuvo la lucha revolucionaria de clase, y no cesó un instante de combatir a la dictadura. Dura y cruenta fué esta lucha llevada a cabo en medio del torbellino de persecuciones y el sacrificio heroico de sus militantes con que supieron afrontar el puesto del deber con el desprecio de su propia vida.

En la última persecución, la dictadura militar de Ibáñez nos hizo confundirnos con los traidores en el destierro, con el fin de producir el desconcierto en las filas proletarias.

Al volver del destierro y reintegrarnos en nuestras funciones directivas, lo primero que hemos hecho ha sido depurar al parti-

do de los elementos malsanos para proseguir en la lucha revolucionaria con la nitida honradez que es necesario para desarrollar una labor fructífera.

Necesario es responsabilizarse y demostrar al proletariado de Chile, que en este acto de depuración al eliminar a muchos de los militantes que en otro tiempo han sido considerados lumbreras revolucionarias de verdad, seremos justos, llamándolos a vindicarse en un próximo Congreso Nacional amplio para que sea la vindicta del partido de todo el país el que conozca de los hechos documentados y cor que probaremos la cobarde actitud de los compañeros que trajeron, ya sea entregando sin escrúpulos a sus propios camara-

das a la acción de la Sección de Seguridad, ya sea organizando la división del Partido al amparo de las finalidades con que el Gobierno de Ibáñez los favoreció.

Humble Figueroa.

N. de R. — La compañera Figueroa, cuya heroica actitud durante las persecuciones le colocan en destacada situación ante la clase obrera, posee abundante documentación respecto lo dicho en este artículo y nos la prometió sensacionales revelaciones sobre muy oscuras actividades de ciertos pseudo-dirigentes comunistas. No lo hacemos hoy en obsequio a nuestra lealtad de obreros, pero no trepidaremos en darlas a conocer, si continúa la campaña de impropiedades de la pretendida prensa proletaria.

La Cuestión Nacional

Continuación de la pág. 6

la autonomía. El principio del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, que en manos de los social-chauvinistas era, indiscutiblemente, durante la guerra imperialista, un instrumento de mixtificación de las masas, se convirtió en instrumento para poner al desnudo los apetitos imperialistas y las maquinaciones chauvinistas, en instrumento de educación política de las masas en consonancia con el espíritu del internacionalismo.

Antes, la cuestión de las naciones oprimidas se examinaba habitualmente como una simple cuestión de derecho. La proclamación solemne de la "igualdad nacional de derechos", las innumerables declaraciones sobre la "igualdad de las naciones"; he aquí con lo que se contentaban los partidos de la II Internacional, los cuales ocultaban el hecho de que la "igualdad de las naciones" bajo el imperialismo, cuando un grupo de naciones (la minoría) vive a expensas de la explotación de otro grupo de naciones, es un escarmio a los pueblos oprimidos. En la actualidad se puede considerar que ha sido puesto en evidencia el verdadero carácter de este punto de vista jurídico burgués sobre la cuestión nacional. El leninismo ha hecho descender a tierra la cuestión nacional de las alturas de las declaraciones elocuentes en que se hallaba, al afirmar que la proclamación de la igualdad de las naciones, si

no lleva aparejada consigo el sostén directo de la lucha emancipadora de los pueblos oprimidos por parte de los partidos proletarios, no es más que una declaración falsa y hueca. Con ello la cuestión de las naciones oprimidas se ha convertido en la cuestión del apoyo real y efectivo a los pueblos oprimidos en su lucha contra el imperialismo por la igualdad efectiva de las naciones, por su existencia independiente como Estados.

Antes, la cuestión nacional era considerada por los reformistas como una cuestión aislada, independiente, sin ninguna relación con la dominación del capital, del derrumbamiento del imperialismo, de la revolución proletaria. Se daba a entender tácitamente que la victoria del proletariado en Europa era posible sin la alianza directa con el movimiento emancipador en las colonias, que el problema nacional podía ser resuelto silenciosamente, al margen de la gran senda de la revolución proletaria, sin lucha revolucionaria con el imperialismo. Actualmente toda la inanidad de este punto de vista antirrevolucionario se puede considerar como desmentada. El leninismo ha demostrado, y la guerra imperialista y la revolución en Rusia han confirmado, que la cuestión nacional no puede ser resuelta más que en el terreno de la revolución proletaria y en relación con ella, que

la victoria de la revolución en Occidente es posible sólo por medio de la alianza revolucionaria con el movimiento emancipador de las colonias y de los países dependientes contra el imperialismo. La cuestión nacional es una parte de la cuestión general de la revolución proletaria, una parte de la cuestión de la dictadura del proletariado.

La cuestión está planteada así: ¿están agotadas ya o no lo están las posibilidades revolucionarias que encierra el movimiento revolucionario de emancipación de los pueblos oprimidos?, y si no lo están, ¿existe la esperanza de que puedan ser utilizadas para la revolución proletaria, de que los países coloniales y dependientes puedan ser convertidos de reserva de la burguesía imperialista en reserva del proletariado revolucionario aliado de este último?

El leninismo contesta a esta pregunta de un modo afirmativo, esto es, en el sentido de reconocer que en el seno del movimiento de emancipación nacional de los pueblos oprimidos existen posibilidades revolucionarias y de que es posible utilizarlas en interés del derribo del enemigo común, el imperialismo. La mecánica del desenvolvimento del imperialismo, la guerra imperialista y la revolución en Rusia confirman las conclusiones del leninismo sobre el particular.

El grupo universitario "Avance".

Un núcleo numeroso de estudiantes de izquierda han formado el grupo "Avance", cuya declaración de principios concuerda enteramente con las aspiraciones del proletariado nacional.

A las reuniones públicas del grupo, que se efectúan los días Domingo, a las 10 de la mañana, en el local de costumbre, pueden concurrir los elementos obreros, empleados, profesores y demás que deseen cooperar en su labor de estudio y propaganda.

En la próxima reunión el compañero Alvala disertará sobre el Plan Quinquenal, y a continuación habrá tribuna libre. A cuantos compartan la ideología del Grupo Avance, y quieran conocer la obra inmensa que significa el Plan Quinquenal, que están realizando con éxito creciente en la Unión de los Soviets, se les invita a dicha conferencia. Así podrán conocer toda la magnitud de la obra emprendida y las proyecciones que ella tendrá para el proletariado de todo el mundo. Asimismo lograrán ver por qué en Rusia no hay desocupación y por qué esa desocupación aumentará cada vez más en los países capitalistas.

Gran número de universitarios adhieren a la Candidatura del Partido Comunista

Una citación

El Comité Universitario que patrocina la candidatura a la Presidencia del Senador Manuel Hidalgo, avisa a todos los compañeros estudiantes que deseen adherir a esta candidatura que el Viernes, a las 5 de la tarde, se llevará a cabo una reunión con dicho objeto en la Universidad de Chile.

El Comité Universitario espera encontrar en los elementos estudiantiles de izquierda una decidida y entusiasta cooperación a la candidatura del compañero Hidalgo, que representa la protesta consciente y efectiva contra la corrupción política que ha entregado el país a la esclavitud del capital extranjero, y se apoya económica e ideológicamente en ese mismo capital imperialista para poder continuar su organizada explotación de la inmensa masa del país, a la cual se ha mantenido amordazada por el engaño y la violencia.

Es el momento de que la izquierda universitaria defina claramente su actitud. Si fué alta para rebelarse contra la tiranía militar, más alta e idealista debe serlo para luchar contra la más tremenda tiranía de orden económico que el triunfo de los partidos políticos representaría al país. Hay que saber mirar las manos rapaces que se esconden tras la figura incolora del señor Montero, y que harán de él un juguete tan dócil como necesitan para seguir explotando legalmente a Chile y los chilenos. **P.**

«El Partido Comunista no puede dirigir a una clase sino se halla enlazado con las masas sin partido, y si sus hombres no gozan cerca de ellas de un crédito moral y político». (Stalin)